Article 21 du Règlement
LES PARTIS POLITIQUES

L'ENVIRONNEMENT

LA POLLUTION DES GRANDS LACS PAR DES PRODUITS CHIMIOUES TOXIOUES—LES SOLUTIONS

M. Bob Horner (Mississauga-Nord): Monsieur le Président, notre gouvernement reconnaît le danger des produits chimiques toxiques présents dans les Grands Lacs et il a consacré des sommes considérables à le combattre. Parmi les mesures prises, citons les modifications à l'Accord de 1978 sur la qualité de l'eau des Grands Lacs, en novembre 1987, ainsi qu'un certain nombre de dispositions relatives aux produits toxiques; un effort notable dans les domaines de la recherche et de la surveillance, entrepris pour connaître et évaluer les problèmes que posent les produits chimiques toxiques et leur trouver des solutions; l'adoption de plans d'action pour 12 régions où la qualité de l'eau est mauvaise depuis longtemps; le lancement d'études et de plans de gestion, en collaboration avec les États-Unis, sur les voies d'eau reliant les différents lacs, où les problèmes de toxicité sont plus grands.

Dans une optique plus générale, la Loi canadienne sur la protection de l'environnement, adoptée plus tôt cet été, permettra la gestion des produits chimiques, de sorte que le Canada ne soit pas, à l'avenir, confronté aux problèmes que nous connaissons actuellement et qui sont dûs à la négligence du précédent gouvernement.

CÒNSERVATEUR M. John R. Rodriguez (Nickel Belt): Le moribond a le

LA RÉUNION DE L'AILE OUÉBÉCOISE DU PARTI PROGRESSISTE

M. John R. Rodriguez (Nickel Belt): Le moribond a le repentir facile, monsieur le Président. Pour éviter le châtiment éternel, le pécheur est prêt à tout.

A Saint-Hyacinthe, en fin de semaine, les portes du ciel se sont ouvertes, et les Conservateurs ont entraperçu le paradis. Ils ont fait leur mea culpa, pénitence, monsieur le Président, et ils ont juré fidélité à une nouvelle moralité. Après des années de marche dans le désert, le premier ministre (M. Mulroney) prétend avoir découvert l'élixir de vie, qui a pour ingrédients l'honnêteté et l'intégrité. «Finies les contributions des entreprises, a-t-il proclamé du haut de la montagne. Les partis politiques doivent obtenir des citoyens ordinaires leur argent en quantités limitées.»

Au milieu des relents de mort et de corruption, un vent nouveau souffle de Saint-Hyacinthe. Pouvons-nous croire que les Conservateurs du Québec vont se passer des 6,7 millions de dollars que leur ont versé les entreprises en 1987? Et les députés conservateurs du reste du Canada vont-ils devenir blancs comme neige? Non, monsieur le Président, il est plus aisé pour un chameau de passer par le chas d'un aiguille.

LA TECHNOLOGIE

ON PRÉCONISE DES PEINES SÉVÈRES POUR LA DESTRUCTION DE DONNÉES INFORMATIQUES

M. John Oostrom (Willowdale): Monsieur le Président, l'ordinateur fait maintenant partie intégrante de tous les secteurs de la société canadienne. Les gouvernements, l'industrie et les citoyens lui confient toutes sortes d'emplois. Mais ce très efficace instrument de stockage et de transfert de l'information peut être soudainement paralysé par des virus.

Le virus informatique a les mêmes effets que le virus biologique sur l'homme. Le virus informatique peut se reproduire, muter, traverser une période de latence, passer à l'attaque à un moment déterminé et enrayer les systèmes, modifier ou détruire les données. Les conséquences qui peuvent en découler confondent l'imagination. Pensez seulement aux crimes qui peuvent se commettre. Il pourrait y avoir par exemple des virements de fonds bancaires suivis de paralysie des systèmes. Des terroristes, le crime organisé, des employés mécontents peuvent semer le chaos dans nos réseaux informatiques.

Il faut que le ministre de la Consommation et des Corporations (M. Andre) adopte un projet de loi prévoyant des peines sévères contre ceux qui entreprennent délibérément de manipuler ou de détruire des données au préjudice des Canadiens.

LES PÊCHES

LE DÉVELOPPEMENT DE NOUVELLES INDUSTRIES DANS LA CIRCONSCRIPTION DE BONAVENTURE—ÎLES-DE-LA-MADELAINE

M. Darryl L. Gray (Bonaventure—Îles-de-la-Madeleine): Récemment, monsieur le Président, j'ai annoncé que le gouvernement fédéral contribuera au développement des industries aquicoles dans ma circonscription de Bonaventure—Îles-de-la-Madeleine.

Depuis mon élection en 1984, le gouvernement progressiste conservateur a fait ressortir l'importance de la nouvelle technologie en ce qui concerne la pêche dans notre région. Dans la circonscription de Bonaventure—Îles-de-la-Madeleine, le secteur privé a investi des sommes énormes dans l'élevage de la moule bleue, du saumon atlantique et de la coquille Saint-Jacques géante.

Je remercie le gouvernement de s'intéresser au développement de ces nouvelles industries.

[Français]

Et également, monsieur le Président, je voudrais assurer tous les consommateurs qui veulent acheter des produits de Bonaventure—Îles-de-la-Madeleine, qu'ils sont de la meilleure qualité. Bon appétit à tous!